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На сессии&

С о в е т а
Верховного 

СССР
М ОСКВА. (ТАСС). 9 июля 

в ' Кремле закончилась тре
тья сессия Верховного Со
вета СССР девятого созыва. 
На раздельных заседаниях 
палат —  Совета Союза и 
Совета Национальностей де
путаты обсудили вопросы о 
мерах по дальнейшему уси
лению охраны нед р  и улуч
шению использования по
лезных ископаемых и о 
проекте Основ законодате
льства Союза ССР и сою з
ных республик о  недрах.

Ораторы подчеркивали, 
что наша страна обладает 
всеми видами минерально
го сырья, необходим ого для 
дальнейшего м ощ ного раз
вития ее экономики. На ба
зе разведанных запасов по
лезных ископаемых возник
ли сотни рудников, промыс
лов, фабрмк, заводов, ком 
бинатов, выросли новые го
рода. Внушительно выгля
дит, например, список та
ких промышленных цент
ров, возникших в Узбеки
стане: Чирчик, Ш ирин, Ал
малык, Ангрен, Зарафшан, 
Газли, Навои, У чкудук. Об 
их развитии говорил пер
вый секретарь Ташкентско
го горком а партии депутат 
А. А. Ходжаев.

Комплексно развиваются 
производительные силы Си
бири, в частности Краснояр
ского  края. Здесь создают
ся крупны е промышленные 
комплексы , что позволяет 
эффективно решать вопро
сы рационального исполь
зования природных ресур
сов, охраны окруж аю щ ей 
среды. О дним из таких 
объектов является развива
ющийся на базе м есторож
дений медно-никелевых руд 
Норильский горно -  метал
лургический комбинат. О 
том, как его коллектив бо
рется за более полное из
влечение цветных металлов 
из руды, заботится о чисто
те воздуш ного и водного 
бассейнов, рассказал с три
буны сессии директор  ком 
бината депутат Б. И. Колес
ников.

Ресурсы земных недр не 
беспредельны, они ограни
чены и, являются достоянием 
не только нашего, но  и бу
дущ его поколений. Неустан
ная забота партии О благе 
народа, о будущ их поколе
ниях советских людей, ска
зал на сессии председаіель 
исполкома Д онецкого  обла
стного Совета депутат Д. М. 
Гридасов, нашла свое новое 
проявление в проекте Ос
нов законодательства о нед
рах.

Сессия Верховного Сове
та СССР обстоятельно оас- 
сматривала все основные 
проблемы рациональной эк
сплуатации недр. Примеоы 
хозяйского подхода к  пере
работке полезных ископае
мых приводили машинист 
вращающихся печей Раз- 
данского горно-хим ического 
комбината А рм янской ССР 
О. Г. Гюльмисарян, прези
дент Академии наук Эстон
ской ССР К. К. Ребане, пер
вый секретарь Днепропет
ровского обком а лаэтии 
А. Ф . Ватченко и другие де
путаты.

Но в некоторых случаях 
полного извлечения полез
ных ископаемых трудно до

биться из-за того, что от
стает разработка специаль
ных добычных комплексов 
машин и друго го  оборудо
вания. На это обратил вни
мание бригадир-машинист 
комбайна второго рудоуп
равления комбината «Бзла- 
рускалий» депутат В. К. Ба
бич. Он говорил о разра
ботке огромных залежей 
калийных солей, открытых в 
М инской области. Здесь 
уж е работают три крупней
ших калийных комбината по 
производству минеральных 
удобрений.

Большое внимание депу
таты уделили вопросам ре
культивации площадей, на
рушенных горными разра
ботками. Это особенно ва
ж но там, сказал первый 
секретарь ЦК КП Латвии 
депутат А. Э. Восс, где раз
работка полезных ископае
мых осуществляется откры
тым способом. На сессии 
отмечалось, что масштабы 
рекультивации земель пока 
недостаточны.

Депутаты высказали не
мало критических замеча
ний в адрес организаций и 
предприятий, где забывают 
о береж ном  отношении к 
природны м богатствам.

По общ ему мнению де
путатов, новый законодате
льный акт о недрах будет 
способствовать дальнейше
му улучшению охраны при
роды и обеспечит правиль
ное использование полез
ных ископаемых.

Во второй половине дня 
9 июля состоялось совмест
ное заседание Совета Сою 
за и Совета Национально
стей. Бурными, продолжите
льными аплодисментами, 
стоя, встретили д епуаты  
и гости товарищей Л. И. 
Брежнева, Ю . В. Андропо
ва, А. А. Гречко, В. В. Гри
шина, А. А. Громыко, А. П. 
Кириленко, А. Н. Косыгина 
Ф . Д. Кулакова, Д. А. Ку
наева, К. Т. М азурова, А. Я. 
Пельше, Н. В. Подгорного, 
Д. С. Полянского, М. А. Су
слова, В. , В. Щ ербицкого, 
П. М. Машерова, Б. Н. По
номарева, LU. Р. Рашидова, 
Г. В. Романова, М. С. Соло- 
менцева, Д . Ф . Устинова, 
К. Ф . Катушева.

С заключительным сло
вом выступил заместитель 
Председателя Совета Мини
стров СССР депутат Н. А. 
Тихонов.

Депутаты единогласно 
приняли постановление «О 
мерах по дальнейшему уси
лению охраны недр и улуч
шению использования по
лезных ископаемых» и За
кон «Об утверждении Основ 
законодательства Союза 
ССР и союзных республик 
о недрах». Этим Законом 
утверждены Основы законо
дательства. которые вводят
ся в действие с 1 января 
1976 года.

Затем с докладом об ут
верждении Указов Прези
диума Верховного Совета 
СССР выступил секре 'аоь 
Президиума верховного Со
вета СССР депутат М. П. 
Георгадзе.

Верховный Совет утвер
дил Указы и принял соот
ветствующие законы и по
становление.

* Н а в с т р е ч у  
Д н ю  м етал л у р га

Коммунист А. Ф . Реу
тов, бригадир отделки 
реечного  стана первого 
цеха Новотрубного заво
да, —  уважаемый в кол 
лективе человек. В цехе 
он появился сразу после 
войны с тремя боевыми 
орденами и семью  меда
лями. Высоких производ
ственных показателей в 
соревновании за досроч
ное выполнение пятилет
него плана добивается 
его  коллектив. Сам А р 
кадий Ф едорович не то
лько отличный органи
затор труда, но и актив
ный общ ественник, член 
редколлегии стенной га
зеты смены.

Ф ото  А, Кадочигова.

З А К А З  К А Ч К А Н А Р А
Труженики завода по ре

монту горного оборудова
ния всегда дружно отмеча
ют свой традиционный пра
здник — Д ень металлурга. 
При этом они отдают дань 
уважения передовикам про
изводства, которые не жа
леют сил и энергии для вы
полнения планов и обяза
тельств. Кто сейчас идет во 
главе социалистического со
ревнования? Такой вопоос 
был. задан мастеру смены 
Владиславу Николаевичу Ко- 
пьеву. Он ответил:

—  Смена успешно спра
вилась с заданием полуго
дия. В июне отличились ста

рый кадровый слесарь Иван 
Кондратьев, токари Михаил 
Привалов, Анна Фалалеева, 
Ю.рий Ф окин. Кондратьев и 
Привалов —  от них этого и 
следовало ожидать —  зна- 
чителььуэ перекрыли дово
льно жесткие нормы.

—  Чем характерен пред
праздничный период в сме
не?

—  Выполняем новый за
каз Качканарского горно- 
обогатительного комбината 
на изготовление установки 
для открывания проемов. 
Кстати, не только наша сме
на и наш цех... Иван Конд
ратьев со слесарем из дру

гой смены  Виктором Кроти- 
ковы м ведут слесарные па- 
боты. Кондратьеву поручены 
к том у же ответственные 
операции по изготовлению 
редуктора для установки. 
Михаил Привалов для это
го редуктора вытачивает 
детали качественно и в 
срок.

С м е н а  включилась в 
соревнование в честь XXV 
съезда партии. Намерена в 
ближайш ие дни пересмот
реть свои обязательства по 
изготовлению  запасных де
талей и механизмов для 
горнодобывающ их предпри-

СОБРАН ГОДОВОЙ У Р О Ж А Й  О Г У Р Ц О В
500 тонн огурцов по

лучили нынче тружени
ки  тепличного комбина
та совхоза «Первоураль
ский» — выполнили го
довой план.

Около 13 тонн из об
щего количества — та
ков результат теплични
цы Е. А. Коноваловой. 
Елена Антоновна достиг
ла его благодаря кро

потливому труду, хоро
шему знанию агротехни
ки выращивания ово
щей в закрытом грунте.

Под стать ей Дарья 
Ивановна Вишнякова, 
которая много лет отда
ла своему делу и счита
ется классным мастѳ- 
ром-овотцеводом. При го
довом плане И  тонн она 
собрала уже более 12

тонн огурцов.
Нынчѳ коллектив теп

личного комбината уде
ляет больше внимания 
выращиванию помидо
ров. Работница Антони
на Н икитична Русинова, 
ка к  Коновалова и Виш
някова, успешно справи
лась с годовым задани
ем.

А . НИКОЛАЕВ.

ЗАГОТОВКЕ КОРМОВ —  
УДАРНЫЕ ТЕМПЫ

ШЕФСТВО вполсилы
Механизаторы Талицкого 

и Витимского отделений 
совхоза «Первоуральский» 
нынче очень тщательно про
вели междурядную обработ
ку площадей, занятых по
садками турнепса. Засушли
вая погода препятствует 
нормальному росту сеяных 
и естественных трав, уро
жай их ожидается низкий
— позтому специалисты хо
зяйства стремятся найти 
резервы восполнения балан
са кормов за счет других 
ресурсов, в частности, за 
счет кормовых корнеплодов.

—  По плану нам нужно 
заготовить 640 тонн сена,
—  говорит управляющий 
Витимским отделением В Н 
Курбатов. —  Это сложней

шая задача. Мы скосили 100 
гектаров, но совершенно 
очевидно, что полагаться на 
возможности сенокосов, как 
в прошлые годы, нельзя. 
Вот почему сейчас так ост
ро стоит вопрос о прополке 
турнепса, который будет 
заготовлен на зиму для дой
ного стада.

Однако, только на три
дцати гектарах из 97 унич
тожены сорняки. На оста
льной площади сорняки все 
выше и выше поднимаются 
над побегами турнепса, от
нимая у них скудные .запа
сы влаги. Рост сорняков — 
своеобразный показатель от
ношения некоторых руково
дителей предприятий-шефов 
к совхозу.

Так, еще 24 июня обсуж
дался вопрос о шефской 
помощи в горкоме КПСС и 
исполкоме горсовета. И что 
же удосужились предпри
нять за прошедшее время 
руководители треста Урал- 
тяжтрубстрой?

—  Можно сказать, не
много... Недавно два дня его 
представители потратили на 
приемку участка, потом де
лили его между своими под
разделениями, —  отвечают 
на вопрос Б. Н. Курбатов и 
диспетчер совхоза В. П. Те- 
терин.

Тресту предложено про
полоть 35 гектаров. Устра
нились от дел в совхозе 
вместе с ним лыжная фаб
рика, пивзавод, Билимбаев- 
ский лесхоз, горпромторг, 
швейная фабрика и другие 
предприятия. В результате 
шефская работа города на 
прополке идет вполсилы.

а. в я тки ч

П РАГА. Новый успех со
ветскому кинематографу 
принес закончившийся й 
Чехословакии кинофести
валь трудящихся. Главный 
приз фестиваля присужден 
фильму «Блокада». Приз за 
лучшее исполнение жен
ской роли в фильме «Мело
дии Верийского квартала» 
вручен советской актрисе 
Софико Чиаурели. Кино
фестивали трудящихся, 
проводимые в ЧССР два 
раза в год* стали предста
вительными смотрами Дос
тиж ений прогрессивного 
мирового кино.

БЕЙ РУТ. Два израиль
ских  самолета 7 июля втор
глись в воздушное про
странство Ливана и совер
ш или полеты над долиной 
Бека, расположенной в во
сточной части страны., В 
тот же день другие изра
ильские самолеты соверши
ли провокационные полеты 
на малой высоте над горо
дами Тир и Сайда.

ВАШ ИН ГТО Н. Правите
льство СШ А не учитывает 
значительное число безра
ботных негров при состав
лении статистических Дан
ных о безработице и не 
принимает действенных 
мер для увеличения заня
тости среди них. С таким 
заявлением в конгрессе вы
ступил председатель коали
ции негров — членов проф
союзов У. Люси. В частно
сти, фактический уровень 
безработицы среди негри
тянской молодежи состав
ляет не 40 процентов, ка к  
утверждает официальная 
статистика, а превышает 
60 процентов.

Ж ЕН ЕВА. Численность 
населения Западной Евро
пы  в ближайшие 30 лет 
практически не изменится. 
К  такому выводу пришли 
специалисты из Европей
ской экономической комис
сии ООН. Причина этого в 
с н и ж е н и и  рождаемо
сти: почти во всех запад
ноевропейских странах, от
мечают эксперты ООН. на
блюдается тенденция иметь 
в семье не более двух де
тей. Одновременно растет 
число разводов и снижает
ся в процентном отноше
нии количество браков.

РИО-де-ЖАНЕЙРО. Уро
вень шума в крупнейш их 
городах Бразилии Рио-де- 
Жанейро и Сан-Паулу зна
чительно превосходит мак
симум, допускаемый нор
мами всемирной организа
ции здравоохранения. К а к  
показали недавно прове
денные исследования, 78 
процентов невралгических 
заболеваний в этпх горо
дах вызваны повышенным 
уровнем шума, который до
стиг 95—98 децибел я про
должает расти на два де
цибела в год.

ЛОНДОН. Двенадцать 
часов продолжалась рабоѴа 
минеров по обезврежива
нию 800-килограммовой не
мецкой авиационной бом
бы, неожиданно обнару
женной . в центре неболь
шого городка Бекслихит на 
юге Англии. Больше 30 лет 
она пролежала поя пояггм 
старого дома, который не
давно был разрушен.

(ТАСС).



Х р о н и к а
партийной
ж и з н и

Отдыхают
пропагандисты

Стало хорошей традици
ей: партком Новотрубного
завода завершает учебный 
год в системе политическо
го образования двухднев
ным отдыхом пропаганди
стов. В минувшие субботу 
и воскресенье более 130 
руководителей школ основ 
марксизма-ленинизма с се
мьями выезжали на базу 
отдыха «Бодрость». В ко
роткой беседе заместитель 
секретаря парткома р. С. 
Михеев подвел итоги учеб
ного года, проинформиро
вал пропагандистов о про
шедшей в Свердловске и 
Первоуральске Всесоюзной 
научно-практической конфе
ренции «Пути повышения 
Эффективности идейно-вос
питательной работы в про
изводственном коллективе».

Затем Р. С. Михеев зачи
тал совместное постановле
ние дирекции завода, паот- 
кома и завкома профсою
за о награждении 50 луч
ших пропагандистов марк
систско-ленинской теории. 
Среди них В. И. Краснов, 
С. М. Газман, Н. П. Марюха, 
Е. Р. Нарбутовских, Н. А. 
Арапова и другие. Фотогра
фии 13 пропагандистов, в 
том  числе Ю. Ф. Крапивина,
A. Д. Коновалова, С. В. Илю
шина, занесены на завод
скую  доску Почета. Н. П. 
Абазов, В. В. Цедилкин и
B. И. Чистяков премирова
ны путевками для поездки 
по историческим местам.

Хорошо был организован 
отдых пропагандистов. 8 
этом немалая заслуга и. о. 
заведующего кабинетом по
литпросвещения В. М. Те
рентьева.

Главное —  
качество

Коммунисты динасового 
завода обсудили на партий
ном собрании доклад глав
ного  инженера Г. В. Орлова 
об улучшении качества ог
неупоров и снижении отхо
дов производства. Нельзя 
добиться повышения эффек
тивности производства без 
борьбы за улучшение каче
ства выпускаемой продук
ции, говорили в своих вы
ступлениях начальник погру
зочного бюро В. М. Лыков, 
технорук второго цеха А. А. 
Плаксич, начальник центра
льной заводской лаборато
рии 3. К. Журавлева и дру
гие. Они вскрыли причины 
низкого качества некоторых 
изделий, неснижающихся 
отходов производства, по
казали пути устранения се
рьезных недостатков.

3. Ж А 80Р 0Н К0В  А, 
нештатный 

корреспондент.

Рабочие
становятся
коммунистами

Недавно на заседании 
парткома треста Уралтяж
трубстрой приняты а члены 
Коммунистической партии 
передовые рабочие завода 
железобетонных изделий и 
конструкций: слесарь А. П. 
Душанин, плотник В. В. Яце- 
вич, формовщик А. Д. Сто
ляров. Их отличает высокая 
производственная квалифи
кация, умение личные инте
ресы подчинять обществен
ным. На 10— 30 процентов 
эти рабочие перевыполняют 
нормы, являясь победителя
ми социалистического со
ревнования.

—  Думаю, что выражаю 
мнение и своих товарищей, 
—  сказал А. П. Душанин. — 
Мы высоко будем нести 
звание членов партии ком
мунистов, а к  XXV съезду 
КПСС обязательства свои 
перевыполним.

■ 2 стр.

ПОРУЧЕНИЯ ВЫПОЛНЯЕТ КАЖДЫЙ
Шестой цех одним из 

первых на Новотрубном за
воде завоевал право назы
ваться коллективом комму
нистического труда. С тех 
пор прошло 14 лет. Еже
годно звание подтвержда
ется. В прошлом году кол
лектив пять раз, а нынче 
— уже два раза завоевы
вал первенство в заводском 
социалистическом соревно
вании.

Высокие производствен
ные показатели цеха явля
ются следствием высокой 
сознательности рабочих, их 
коммунистического отноше
ния к труду. Большую роль 
в этом играют партийные 
группы, авторитет которых 
в сменах неизменно растет. 
После недолгого раздумья

лать: освободить Л. А. Ма* 
рьина проще всего, надо 
убедить его в необходимо
сти хорошо руководить

гг _________ „  _ „  „  » » . » » » , „ » «  добивается выполнения редколлегией. Состоялся
П я р Т Г Р у П П З  Я Д Р О  к о л л е к т и в а  каждого пункта. Благодаря разговор по душам. Затем
__________ _ ________________  —-----------------  этому в смене высокие последовала помощь редак-

парт- года растет. За примерами производственные показа- тору от партгруппьі.  ̂^ по 
далеко ходить не надо. те л и, систематически сни- степенно работа Р Д

Когда в начале года сме- жается количество наруше- гии  наладилась,
на разрабатывала социали- ний трудовой дисциплины. Большое внимание уде- 
стическпе обязательства, Ведущей в социалистиче- дяют коммунисты воспита- 
совет партгруппы взял на ском соревновании являет- нию тружеников. Ь емен 
заметку неиспользованные ся смена, где начальником восемь наставников. „ . .
резервы повышения эффек- А. В. Сумцов, а партгрупор- Волдырь шефствует 
тивностн труда, качества том JI. А. Кошкаров. Розой Су.тгангариевои, А. ь.
труб. Вместе с членами Коммунисты не делят Кочева— над Наташей гы - 
нрофбюро коммунисты рас- вопросы, которыми обязаны биной. Не только мастер- 
смотрелн обязательства заниматься, на главные и: ству учат опытные раоот- 
каждой бригады. И когда второстепенные. В плане ницы подшефных, но и 
убедились, что они хоть и работы партгруппы ■— ®0І ~̂ прививают

над тем, какая же 
группа работает эффектив
нее, секретарь партбюро 
Б. С. Таран назвал смену 
«А» и партгрупорга Леони
да Алексеевича Кошкарова. 
Второй раз коммунисты 
смены избрали его своим 
вожаком, сделав таким об
разом хорошую оценку де
ловых и политических ка
честв мастера.

Леонид Алексеевич не бе
рет все дела на себя. Из
бран совет партгруппы, 
каждый член совета имеет 
свои обязанности и выпол
няет их. Потому влияние 
коммунистов на коллектив, 
а в нем 270 человек, год от

любовь к  про-1 Н Л ѴТ X и XX р СХТ/Ц X Х0Л. XI XX р X .  Г-х J 1 xxfx XX “Г . 40
напряженные, но реальные, росы развития производст- фессии, к  труду^Люоопыт-
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СОБРАНИЯ НЕ ПОЛУЧИЛОСЬ

тогда появились общие обя- ва, политическая и эконо- ная/ деталь: в цехе среди 
зательства смены. мическая учеба трудящих- нарушителей дисциплины

— Характерно то, — гово- ся, деятельность общест- лет молодежи. Руководите- 
рит В. С. Таран, — что имел- венных организаций, мно- Ли утверждают, что тут 
но эта партгруппа успешно го других. Когда в начале заслуга наставников.

учебного года в системе Партгруппа небольшая^—* 
артийного образования не

которые коммунисты отнес
лись к  занятиям, ка к  к  че
му-то излишнему, совет 
партгруппы обсудил их.

Прослушав своего началь- ют в рабочий класс. Но это 
ника В. В. Макарова, кото- все, так сказать, торжест- 
рый говорил о серьезных венные церемонии, органи- 
упущениях в работе цеха, о зуемые опять же в основ- 
пошатнувшейся трудовой ном после подведения ито- 
дисциплине, о том, что про- гов работы и выполнения 
изводственные показатели обязательств за месяц, год. 
могли быть более высоки- На XXIV съезде КПСС О 
ми, рабочие своего мнения практике проведения рабо- 
по этому поводу не выска- чих собраний говорилось 
зали. А ведь доклад был особо. Указывается, что это 
конкретным, острым, на одна из основных форм 
него должен был откличну- привлечения трудящихся к 
ться коллектив. Он мог управлению производством,

общественными делами.
Жизнь подтверждает, что 
десятки полезных дел и на
чинаний рождаются именно только он 
на собраниях коллективов, 

серьезно, 
обсужда

ются пиоизводственные во
просы. И в первом цехе за- 

Тогда чем вода технологического обо- 
тем, что на рудования есть о чем гово

рить, немало точек прило
жения для творчества. А 
такие насущные вопросы, 
как пути повышения качест
ва выпускаемого техно до

оборудования,

стать, собственно, он и был 
хорошим поводом для се
рьезного разговора. Одна
ко никто слова не попро
сил, не выступил.

Чем это объяснить? Рав- когда глубоко и 
нодушием рабочих к делам заинтересованно 
своего коллектива? Вряд ли 
такое заключение будет 
прэвомеіэным. 
же? Пожалуй, 
заводе технологического 
оборудования, в первом це
хе в частности, принижен 
авторитет рабочего собра
ния. Принижен потому, что

модернизация производства 
с 'минимальными затрата-

эти ежемесячные собрания гического 
стереотипны, всегда с од
ной и той же повесткой 
дня: итоги минувшего меся- ми, укрепление трудовой 
ца и задачи на наступив- дисциплины, повышение 
ший. А ведь коэффициент квалификаций рабочих, их 
полезного действия рэбо- учеба, отдых и т.д ., остают- 
чего собрания во многом ся в тени, на совет е чле- 

коллектива не выно-нами 
сятся,

Обо всем этом не стоило 
бы так подробно говорить, 
если бы профсоюзные ак
тивисты цеха видели про
блемы, которые, надо ста
вить на рабочих собрани
ях и решать сообща. Но 
вот,

зависит именно от того, ка
кие вопросы выносятся на 
обсуждение рабочих, как 
реагируют руководители на 
их критические замечания 

предложения, как подго
товлено собрание, знают пи 
заранее члены коллектива, 
о  чем пойдет разговор. То
лько при этом условии не 
будет молчальников, только сциплина. 
тогда собрания стану* и тюхляев и слесарь-ремонт- 
трибуной коллектива, и фоо- ник В. Г. Саутин устроили 
мой воспитания у рабочих выпивку во время смены, 
чувства хозяина, личной Обсудили их на собрании? 
ответственности за все, что Председатель ц е х к о м а  
происходит в цехе, на заво- профсоюза Н. А. Веричева 
де_ считает, что о нарушителях

Слов нет, хорошо, что в трудовой дисциплины и так 
первом цехе на собраниях знают в цехе, их на заседа- 
чествуют победителей соци
алистического соревнова
ния, что ударникам комму
нистического труда вруча
ются торжественные удосто
верения, значки, что нович
ков именно здесь посвяща^

ду, их сурового осуждения, 
не чувствуют противодей
ствия коллектива. И потому 
чаще не сдерживают обе
щания изменить свое пове
дение.

В решениях XXIV съезда 
КПСС подчеркивается необ
ходимость выступлений на 
рабочих собраниях руково
дителей предприятия. Очень 
важно, когда трудящиеся 
получают информацию о 
делах завода, та* сказать, 
из первых уст. Начальник 
первого цеха В. В. Макаров 
выступает регулярно, ибо 

и сообщает об 
итогах работы и задачах. Но 
ни у него, ни у председате- 
ля цехкома профсоюза да
же мысли не возникло хоть 
изредка приглашать руко
водителей завода для бесе
ды с рабочими. Нет сомне
ния, что разговор был бы 
обоюдным, интересным, ре
зультативным.

Думается, что некоторые 
командиры производства, 
констатируя инертность ра
бочих, не видят причины, А 
она ' есть. Прежде всего, 
это поверхностный подход к 
подготовке собраний, не- 
продуманность повестки 
дня. Говорить же ежемесяч
но лишь об одном и том 
же, право, надоест.

Профсоюзные активисты 
часто сетуют, что не знают 
они, как готовить рабочие 
собрания, что на них обсу
ждать. Материалы же об 
этом найти нетрудно, было 
бы желание. В февраль
ском номере журнала «Пар-

скажем, трудовая яи- тийная жизнь», в майском 
Грузчик В. Т. М и- номере журнала «Советские 

профсоюзы» напечатаны ин
тересные статьи, раскрыва
ющие опыт подготовки и 
проведения рабочих собра
ний, приобщения через них 
трудящихся к управлению 
производством, решению 
задач повышения его эф
фективности, воспитатель- 

нии цехкома обсуждают, за- ную  их роль. Настоятельно
чем же еще на собрании — 
это ведь повторы. Нельзя 
согласиться с Ниной Алек
сандровной. Любители вы
пить, прогулять не слышат 
мнения товарищей по тру-

рекомендую В. В. М акаро
ву, Н. А. Веричевой, другим 
профсоюзным активистам 
воспользоваться этими доб
рыми советами.

О. БОРОДИНА.

всего 12 коммунистов. Од
нако авангардную роль ее 
в смене никто не будет 
отрицать. В честь предсто
ящего XXV съезда КПСС 

Так как это было сделано коллектив пересмотрел 
буквально по горячим еле- СВОе обязательство. Решено 
дам, положение выправили годовой план завершить не 
сразу, учебный год завер- 29, а 27 декабря. Коммуни- 
шился успешно. сты сумели доказать това-

Или другой пример. Ре- рищам по труду, что это 
дактором стенной газеты реально, показали неучтен- 
был утвержден мастер
JI. А. Марьин. Он с холод
ком отнесся к поручению, 
считая, что с беспартийно
го «взятки гладки». Поду
мали коммунисты, что де-

ные возможности. И рабо
чие поддержали коммуни
стов. .

Р. ЗУБОЧ, 
нештатный 

корреспондент.

КОНКУРС М ОЛОДЫХ ОПЕРАТОРОВ
В узле связи прошел конкурс операторов города, 

который молодые специалисты посвятили женщинам 
— участницам Великой Отечественной войны и вете
ранам труда узла связи.

Первое место и звание лучший оператор города 
жюри присудило Любови Прутковой из 12-го отделе
ния связи. Высоких баллов добились операторы второ
го и девятого отделении связи Нина Галимова и Ни
на Синягнна.

3. РУКАВИШНИКОВА, 
зам. начальника городского узла связи.

На снимке: победителю конкурса Л. Прутковой вру
чают первый приз.

Фото Д. Киреева.
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средств, позволяющих кос- Валерием Кубасовым в Зве- дуют другие подобные эк-
мическим кораблям разных здном городке под М оек- еперименты. Но первый
стран встретиться на орби- вой в рабочем кабинете ко- всегда останется первым.

В чем же, на Ваш взгляд, 
значение ЭПАС с точки зре
ния перспективы! —  был мой 
первый вопрос Алексею Ле
онову.

—  Я думаю, главное в 
том, что нам предстоит про
вести испытания принципи-

* К  с о в м е с т н о м у  п о л е т у  в космос 

к о р а б л е й  «Союз» и «Аполлон»

РЕШАЮЩИЕ ДНИ 
ПОДГОТОВКИ

те, летно-конструкторские мандира. Тогда космонав- 
испытания модернизирован- ты по вполне объяснимым 
ного «Союза», тренировки причинам уже жили на осо- 
персоналов Центров управ- бом режиме, 
ления и, конечно же, под- Большинство мероприя- 
готовку космонавтов —  не- тий, проводимых в это вре

мя в Звездном городке, 
официально именовали «эа-

—  Практически мы завер- следование экипажей. Спе
шили подготовку к полету, вом, все идет по плану, но

ключительными». В середи- ально новых технических 
не июня, к примеру, состо- средств сближения и сты- 
ялась последняя встреча к о в к и  кораблей, разрзбо- 
советских экипажей с аккре- тайных в разных странах, 
дитованными в Москве ино- Наверное, космические ко- 
странными журналистами, рабли будущего, советские,

посредственных исполните
лей ЭПАС и изучение ан
глийского языка. Последнее 
обстоятельство значилось 
одним из главных пунктов в 
списке различного рода 
«несовместимостей», состав
ленном еще три года назад. .

—  сказал мне командир чем ближе полет, тем боль- Судя по тому, что Алексей Однако отказаться отвэ-ить американские, может быть,
первого советского экипа- ше нарастает напряжение. Леонов свободно говорит на несколько вопросов кор- и других стран, будут стро
жа по программе ЭПАС Позади казавшиеся столь по-английски перед любой респондента АПН, сопред- иться с такими же стыко-
полковник Алексей Леонов, долгими три года работы аудиторией, проблема язы- седателем Правления кото- вочными механизмами и уз-
—  Состоялась заключитель- над экспериментальным по- кового барьера гоже реше- рого он является, Леонов не лами, какие установлены на
ная тренировка на комп- петом «Союз» — «Аполлон», на. смог. нынешних «Союзе» и «Апол-
лексном тренажере, м е д и к и  Они вместили разработку и Мы встречались с Леоно- — Допустим, за первым лоне». Хотелось бы отме-
провели завершающее об- создание новых технических вым и его бортинженером совместным полетом после- тить и второе обстоятель-
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@ РАБКОРОВСКИЙ ПОСТ ЗА ДОБРОЕ 
С Е Р Д Ц Е

Мы уже пожилые люди, 
а в такие годы болезни — 
не редкость. И первая, кто 
приходит в этом случае нам 
на помощь, —  наш участко
вый врач В. П. Чиркова. В 
ночь-полночь спешит она 
безотказно в любой дом, 
где ее ждут. Особенно вни
мательна Валентина Петров
на к пенсионерам. За ста
рание, за доброе сердце и 
хотим мы отблагодарить ее 
этими строчками.

Семья пенсионеров 
МИННИАХМЕТСВЫХ. 
пос. Талица.

ч  т  ы
Не место  к р а с ит  ч е л о в е к а

Вот у ж  правду говорят, 
что не место красит челове
ка, а человек—: место. Бо
льшой ли пост он занимает, 
скромный ли, но если от
лично знает свое дело и вы
полняет его с душой —  та
кой специалист всегда рас
полагает к себе, пользует-

П У С Т Ь  Т О Л Ь К О  
П Р Е Д Л О Ж А Т

Прочитав статью «Куры 
ли виноваты?», опубликован
ную  газетой 5 июля, я воз
мутился положением дел на 
птицефабрике. Полагаю, что 
куриный помет должен най- 
тий такой же спрос, как и 
куриные яйца. В самом де
ле: около города имеются
два совхоза с обширными 
полями и тепличным хозяй
ством, тысячи садоводов- 
любителей, десятки тысяч 
огородников. Все они заин
тересованы в повышении 
урожайности выращиваемых 
ими культур. Куриный же 
помет — отличное универ
сальное удобрение, в не
сколько раз более ценное, 
чем навоз.

Известно, что американ

цы собирают миллионами 
тонн в арктических широ
тах, в местах расположения 
птичьих базаров помет, ве
зут его за многие тысячи 
километров, удобряют им 
свои поля и плантации и 
считают это более выгод
ным, чем применение мест
ного навоза. Почему же в 
нашем городе куриный по
мет не может найти приме
нения? Я как садовод-люби
тель с удовольствием при
обретал бы этот ценный 
продукт для удобрения са
да по цене, равной, ска
жем, комбикорму для ско
та. Уверен, тогда и следа 
не останется от пометных 
завалов.

И. ВАТОЛИН.

ки уходят с хорош им наст
роением. Недаром у Аку
ловой много постоянных 
клиентов.

Недавно у  Таи был празд
ник —  день ее рождения, и 
мы пользуемся случаем 
(пусть с небольшим опозда
нием), чтобы еще раз по
благодарить ее за то, что
она своим искусством по
могает нам быть женствен
нее и аккуратнее.

ДЕНИСОВА, ПОЗДЕЕВА, 
ИВАНОВА, 

жители пос. Динас.

Б Ы  Л  И ...
В конце апреля нынешнего года возле дома № 14 по

улице Строителей работники жилищно-коммунального 
отдела Новотрубного завода меняли тртбы. Вырыли
траншею и сделали временный переходный мостик.
Однако трубы сменили, а траншею засыпать забыли. 
Сколько же требуется времени для того, чтобы сде
лать нормальный переход, проезд?

А. ДОЛГУШИН, 
житель дома.

«Под знаменем Ленина» отвечают

ся авторитетом. У нас в по
селке Динас работает па
рикмахером Таисья Акуло
ва. Мы, постоянные клиенты 
парикмахерской, всегда бы
ваем рады, если попадаем 
«в руки» этому мастеру. Об
служивает она быстро, ка
чественно.

Тая —  мастер-универсал. 
Она обслуживает клиентов 
не только в дамском, но и 
в м уж ском  зале. И все с 
большой охотой садятся к 
ней в кресло, а после 
стрижки, укладки или завив-

3  А

НА РЕКОНСТРУКЦИИ ВТОРОГО ЦЕХА 
ДИНАСОВОГО ЗАВОДА СООБЩАЕТ

С л е в а  
н  а  в е т е р

На динасовом заводе, как известно, реконструируют 
второй цех. В основу плана реконструкций входит стро
ительство новой туннельной печи мощностью 50 тысяч 
тонн динасовых издепйй в год. Естественно, весь кол
лектив предприятия заинтересован в том, чтобы пус
тить ее в эксплуатацию быстрее. Но первоначальный 
срок сдачи — четвертый квартал прошлого года — 
сорван. Появилась поправка — третий квартал нынеш
него года. Ока зафиксирована в обязательствах завода, 
треста Уралтяжтрубстрой, города. Однако, рабкоров
ский пост городской газеты уже неоднократно выска
зывал опасение, вызванное медлительностью строите
лей на объекте.

Работы на строительной площадке оживились было в 
конце первого квартала. После совместного совещания 
руководителей предприятия и треста Уралтяжтруб
строй созданный штаб всколыхнул затишье: первое 
строительное управление и субподрядные организации 
предприняли ряд небезуспешных попыток ускорить 
темп сооружения туннельной печи. Но заряда активно
сти хватило ненадолго.

Теперь картина такова: у огромной печи тишина, кое- 
где здесь встретишь рабочих. Первая причина спада — 
резкое сокращение сил у всех участников реконструк
ции, начиная с первого управления треста Уралтяжтруб
строй.

А как организован труд оставшихся здесь? С таким 
вопросом мы подошли к мастеру участка треста Со- 
юзтеплострой В. И. Гунбину.

—  Могли бы уже давно сделать зону охлаждения 
Лечи, но вот только теперь подошли к финишу, —  с 
досадой сообщил он,

Виталия Ивановича легко понять. Коллектив участка 
наладил двухсменную работу, соревнование, начал 
отмечать передовиков (ими стали Е. И. Чичикайло, Я. С,
Фролов, бригадир Г. Ф . Сихряев). Но разве будет тру
довой спор действенным, когда то одна субподрядная 
организация, то другая подставляет подножки телло- 
строевцам?

Только на днях управление треста Уралэлектромон- 
таж" предоставило и м  в распоряжение мостовой кран 
для подвозки кирпича, из которого кладется печь.
Раньше они вынуждены были довольствоваться автопо
грузчиками, автомашиной, что отнимало дорогое вре
мя. Далее, мастер Гунбин обоснованно сетует на частые 
поломки используемого участком козлового крана.
Недавно кран неделю простоял из-за аварии редуктора.

Тревожная ситуация возникла на фронтах работ уп
равлений трестов. Уралсантехмонтаж. Уралэлеюромон- 
таж, участка Газмонтаж,

Сантехники, как' предполагалось штабом, в мае долж
ны были, как говорится, подбить бабки на реконструк-, 
ции —  смонтировать технологическую и питьевую ли
нии водопровода, отопительную систему на участке 
садки динаса и другие. Они же беспричинно останови
ли монтаж, не освоив 65 тысяч рублей.

Ничто и никто не мешает и управлению треста Урал- 
электромонтаж. Имеется кабельная продукция, освети
тельная арматура. Но руководители управления, види
мо, забыли, что есть их подпись под обязательствами.

Напомнить мог бы генеральный подрядчик —  первое 
строительное управление. Наконец, управляющий тре
стом А. Р. Фурманов. Но они сами стали виновниками 
серьезного отставания.

Пуск туннельной печи в эксплуатацию возможен при 
условии освоения строителями 1450 тысяч рублей. За 
полгода эта сумма уменьшилась только на 700 тысяч.
Как можно ухитриться освоить 750 тысяч за три ме
сяца, не наведя порядка на стройке?

Впрочем, в начале июня А. Р. Фурманов предпринял 
попытку разогнать дремоту на пусковом объекте. Бур
ным было совещание с руководителями субподряд
ных организаций и закончилось хорошим решением — 
подготовить туннельную печь к сдаче заказчику в пре
дусмотренные сроки.

Решение осталось решением. Благие намерения, обе
щания пущены —  уже который разі —  на ветер. И все 
потому, что нужны не попытки проявить инициативу, а 
сама инициатива, не желание ускорить дело, а само 
дело —  систематический контроль руководства треста 
за ходом строительства.

Рабкоровский пост: А. МАЛЫШКИН —  старший 
мастер цеха N9 2 динасового завода, М. БУНА
КОВ —  слесарь, А. КОБЯКОВ —  старший инже
нер отдела труда.
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ПОД ОКНАМИ- Ш У М  и  п ы л ь
С южной стороны нашего дома (№ 128-а по улице 

Ленина) построены частные гаражи. Они находятся, в 
10— 12 метрах от окон квартир. С утра и до вечера 
стоит шум от мотоциклов п автомобилей, выхлопные 
газы, пыль, поднятая их колесами.

Разве это подходящие условия для нормального бы
та и отдыха жильцов дома? Думаю, автовладельцам 
следует с нами считаться.

И. БОГДАНОВ,
ветеран Великой Отечественной войны.

«ПОРЯДОК В ДЕФИЦИ
ТЕ» — так называлась кор
респонденция В. Махнева, 
опубликованная в газете 
№ 110 от 5 июня. В ней го
ворилось о плохой органи
зации питания рабочих в 
столовой цеха № 8 Ново
трубного завода.

К а к  сообщила в своем от
вете в редакцию директор 
треста столовых В. В. Фев- 
ралева, с заведующей сто
ловой 3. М. Нечаевой состо
ялся серьезный разговор в 
тресте. В столовой прове-

Принято решение в са
мый кратчайшцй срок улу
чшить питание рабочих в 
вечернее и  ночное время. 
Этот вопрос взят под конт
роль руководителями тре
ста.

Предложено разнооб
разить ассортимент выпус
каемой продукции. В июле 
в столовой намечено про
вести текущ ий ремонт.

Заведующей столовой
3. М. Нечаевой и  заведую
щей производством В. Ф . 
Кузьмич предложено осо-

дено производственное соб- бое внимание обратить на 
ранпе с участием предсе- качество приготовления 
дателя профкома восьмого ппіцп в вечерние и  ночные 
цеха. смены.

СЕГОДНЯ -  НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИН МОНГОЛЬСКОЙ НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКИ
ДЕНЬ НАРОДНОЙ РЕВОЛЮЦИИ

Р а зв и ти е  з д р а в о о х р а н е н и я  — одно 
и з  уб е д и те л ь н ы х  с в и д е те л ь ств  со ц и 
а л ь н о -к у л ь т у р н ы х  и зм е н е н и й , п р о и с 
ш е д ш и х  в М о н го л ь с ко й  Н ародной 
Р е сп уб л и ке  за  год ы  н а р о д н о й  вла
сти .

М НРП и п р а в и те л ь с тв о  уд ел я ю т 
по сто я н н о е  вн и м а н и е  д ел у  здраво
о х р а н е н и я . С п е р в ы х  л е т  ре во л ю ц и и  
в с тран е  введено б е сп л а тн о е  меди
ц и н с к о е  о б сл уж и в а н и е . С ейчас в 
М о н го л и и  д е й ств уе т  ш и р о к а я  сеть  
м е д и ц и н с к и х  у ч р е ж д е н и й , з н а ч и те л ь 
ная ч а сть  к о т о р ы х  ф у н к ц и о н и р у е т  в 
се л ьско й  м е стн о сти .

На с н и м ке : в л а б о р а то р и и  ц е н т 
ра л ьн о й  к л и н и ч е с к о й  б о л ь н и ц ы  
У л а н -Б а то р а , гд е  п о л и к л и н и к а  мо
ж е т  еж е дн евн о  п р и н и м а т ь  д ве  т ы с я 
ч и  че л овек, а с та ц и о н а р  ра ссч и та н  
н а  240 б о л ь н ы х .

*  *  *
Х о р о ш о  р а б о та ю т  т е к с т и л ь щ и ц ы  

ка м в о л ь н о  -  с у к о н н о й  ф а б р и ки  в 
У л ан -Б атор е . П осле р е к о н с т р у к ц и и  
п р е д п р и я ти я  в п р я д и л ь н о м , т ка ц к о м  
и д р у ги х  ц е ха х  у с т а н о в л е н ы  в ы со ко 
п р о и зв о д и те л ь н ы е  с т а н к и  и  д ругое  
о б о руд о ван ие  с о в е тс ко го  п р о и зв о д 
ства. П о л н о сть ю  м е х а н и зи р о в а н ы  и 
а в то м а ти зи р о в а н ы  в сп о м о га те л ь н ы е  
ц е хи .

На с н и м ке : пе ред овы е  р а б о тн и ц ы  
п р е д п р и я ти я  т к а ч и х и  — Ц. Г а н сух  и 
Н. О ю ун ч и м э ч .

Фотохроника ТАСС.

ство. На орбите искусствен
ного спутника Земли будут 
летать в состыкованном со
стоянии два космических 
корабля, запущенных с тер
ритории разных государств, 
открывая тем самым этап 
международного сотрудни
чества в пилотируемых по
летах. Наверное, в этом и 
состоит значение ЭПАС.

— Что может сказать по 
этому поводу бортинже
нер! —  спрашивал я у Ва
лерия Кубасова.

—  Я согласен с Алексеем. 
Мы надеемся, что наш сов
местный п о л е т  —  только 
первый шаг. За ним, несом
ненно, последуют новые 
совместные эксперименты, 
более сложные и продолжи
тельные. Пока, может быть, 
рано говорить о деталях и 
сроках, но первый попет,

как мы считаем, должен от
крыть дорогу широкому со
трудничеству представите
лей разных стран в обла
сти мирного использования 
космического пространства. 
Вполне возможно, что пос
ледуют совместные экспе
рименты и на орбитальных 
станциях.

Вопрос Алексею Леонову:
— В Советском Союзе и 

в Соединенных Штатах А м е
рики космонавтика развива
лась несколько различными 
путями. Естественно, и прин
ципы подготовки космонав
тов в чем-то различны. Не 
наложило пи это обстояте
льство определенного отпе
чатка на подготовку совме
стного попета!

— Различия ЭТИ  Ч И С Т О  

внешние.' Содержание про
граммы подготовки пример

но одно и то же. Она вклю
чает одинаковые разделы 
и виды, одну и ту же сис
тему контроля. Словом, я 
не нахожу особых различий 
в системе подготовки со
ветских космонавтов и аме
риканских астронавтов. При
чем все программы были 
согласованы обеими сторо
нами. Мы работали по еди
ному плану и не опасались, 
что некоторые различия в 
методике приведут к ка
ким-то последствиям.

— Надо думать, что пос
ле стыковки вы не будете 
заниматься только научны
ми опытами!

—  Конечно, мы отметим 
встречу на орбиіе, — гово
рил Валерий Кубасов.—  Ор
битальный' модуль «Союза» 
оборудован для проведения 
если не приемов, то гогте-

вых совместных обедов. Мы 
подпишем документ о пер
вой международной сты
ковке, обменяемся памят
ными сувенирами, прове
дем несколько совместных 
телерепортажей, в частно
сти расскажем американ
ским телезрителям о Со
ветском Союзе, продемон
стрируем забавные эффек
ты невесомости. Подробнее 
об этой части программы 
вы узнаете в ходе полета.

—  Не ощущаете ли вы 
«давления» со стороны вто
рого советского экипажа — 
Анатолия Филипченко и Ни
колая Рукавишникова! М о
жет ли так случиться, что 
полетят они!

— Для этого достаточно 
одной интенсивной игры в 
регби или баскетбол,— от
ветил Леонов. —  Поэтому

мы с Валерием не выходим 
с ними на одну площадку. 
А если говорить серьезно, 
Ф илипченко и Рукавишни
ков провели летно-конст
рукторские испытания кос
мического корабля «Со
юз-16» по программе ЭПАС. 
Провели эти испытания бле
стяще. Нам же остается ис
пытать реальные стыковоч
ные системы, состыковаться 
и выполнить совместную 
программу. Если что-то слу
чится со мной или Валери
ем, они в такой же степени 
готовы выполнить ЭПАС. 
Мы благодарны им за по
мощь и поддержку и испо
льзуем их опыт полета на 
«Союзе-16» в своей подго
товке.

В разговоре участвовал 
подошедший Анатолий Ф и
липпенко.

—  Алексей правильна 
сказал, —  заметил он. —  
Задачу, возложенную на 
наш экипаж по этой про
грамме, мы выполнили. И у 
нас нет никакой конкурен
ции в подготовке. Мы во 
всем помогаем первому 
экипажу. Нужно понять их: 
давно готовятся, стремятся 
в полет.

Итак, настали решающие 
дни перед полетом. Если 
так можно выразиться, ито
ги трехлетней работы при
водятся сейчас к  общему 
знаменателю.

Алексей ГОРОХОВ, 
специальный коррес
пондент АПН.
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■  ЛЕТО
ПИОНЕРСКОЕ

«Э скадра »

во д в о р е
Еще до начала лета мы с 

ребятами решили организо
вать в микрорайоне школы 
Л» 7, при дворовых клубах 
«Орленок» и «Бригантина», 
свою «эскадру». Два-три 
дома объединяем в отряд, а 
отряд —  это «корабль». Жи
вем по морским законам. 
Есть свои капитаны,- свои 
боцманы, есть даже «адми
рал флота» — Люба Кисе
лева..

Есть у нас своя карта 
путешествий и соревнова
ний, которую можно уви
деть в дворовых клубах 
«Орленок» и «Бригантина». 
11а -карте отмечаем, где мьг

с ребятами «плаваем». Мы 
уже побывали на островах 
«Сказки», «Леса», «Фанта
зии», «Музыкальном», «Си
льных, ловких, умелых и 
смелых».'

Там, где мы побывали, на 
карте остаются силуэты ко
рабликов. Лучшая коман
да, которая отлично защи
щает честь дворового клу
ба, получает, звездочку. Она 
прикалывается на кораблик. 
Выиграет тот дворовый 
клуб, который наберет бо
льше звездочек.

Ребята провели конкурс 
рисунков на асфальте, иг
ру «Один за всех и все за 
одного», совершили плава
ние по морям и океанам на
шей планеты... Жиэнь в 
«эскадре» проходит инте
ресно.

в. ПАВЛЮ КОВА, 
нештатный 

корреспондент.

ХОККЕЙ НА ТРАВЕ

1 9 8 0 - й Через пять лет а нашей 
стране состоятся XXII Олим
пийские игры. В турнире по 
хоккею  на траве сборная 
СССР будет дебютантом.

Уже сейчас началась под
готовка к Ол'импиаде-80. Со
здана сборная молодежная 
команда Советского Союза, 
которой руководит заслу
женный мастер спорта тре
нер м осковского клуба «Ф и
ли» М. Осинцев. Недавно 
наши хоккеисты вернулись 
из столицы Венгрии Буда
пешта, где проходил турнир 
сборных команд социали
стических стран.

Победителями е т а л Я 
спортсмены ГДР.

Бронзовые медали вместе 
с другими игрокам и совет
ской команды получили 
первоуральцы —  защитник 
В. Глушков и нападающий 
Н. Денисов.

На снимке: момент встре
чи команд «Полад» (Сумга
ит) и СКА (Свердловск).

Редактор С. И. ЛЕКАНО В.

БЕРЕГИТЕ ЛЕС ОТ ОГНЯ
ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО КО ВСЕМ ТРУДЯЩИМСЯ ГОРОДА, ПОСЕЛКОВ 

И СЕЛ, ПЕНСИОНЕРАМ, МОЛОДЕЖИ, ПИОНЕРАМ И ШКОЛЬНИКАМ

Нынешнее лето выдалось 
крайне засушливым. Осенью 
прош лого года почва ушла 
под снег сухой, а зимних 
осадков было мало. Ранняя 
весна испарила и этот скуд
ный запас влаги. Вот поче
му в лесах создалась чрез
вычайная пожарная опас
ность, грозящая не только 
деревьям и зеленому по
крову, но и всей лесной 
живности.

В связи с исключительной 
сухостью  почвы возникший 
в лесу огонь сразу уходит 
вглубь: горят сухие коони,
в каменных расщелинах 
тлеет мох. Поэтому поту
шить очаги пожара не уда
ется в течение нескольких 
дней. Корни и более глубо
ки е  слои хвойной много
летней подстилки продол
ж аю т таить огонь, и даже 
спустя несколько дней пос
ле дождя он снова выходит 
на поверхность, как это слу
чилось в 116 квартале Пер
воуральского лесничества, 
неподалеку от обелиска «Ев- 
ропа-Азия».

Лесные пожары нынче на
чались очень рано. Первый 
возник в угодьях Починков- 
ско го  лесничества 13 апре
ля. Всего же в апреле 
вспыхнуло 20 лесных пожа
ров, не считая сотен непо- 
тушенных костров, вовремя 
ликвидированных работника
ми лесной охраны и их по
мощ никами с предприятий 
города. В мае только в зоне 
Билимбаевского лесхоза на
считывалось уже 30 круп
ных загораний леса, в июне 
—  12. Всего, начиная с ап
реля по сегодняшний день, 
в лесных массивах Перво

уральска произош ло более 
200 пожаров, погибло около 
400 гектаров леса, нанесен 
ущ ерб на сумму в несколь
ко десятков тысяч рублей. 
Нужны ли еще какие-то 
комментарии к этим циф
рам?

Не следует забывать, что 
все наши поселки, деревни, 
часть самого города, за
строенная индивидуальными 
домами, находятся в о кр у 
жении преимущественно 
хвойных лесов, которые на
иболее подвержены пожа
рам и в которых огонь на
бирает мощ ную разруш и
тельную силу. Нынче уже 
неоднократно возникала уг
роза загорания жилья от 
лесных пожаров в Билим- 
бае, поселке Первомайском, 
Пильной, на Ш ишмаое. 
Особенно опасная ситуация 
возникла в районе лтице- 
.фабрики, где верховой по
жар охватил огром ную  пло
щадь лесов из фонда го
родского  управления ко м 
мунального хозяйства —  50 
гектаров. Огонь набрал та
кую  силу, что свободно мог 
переброситься через без
лесное место на расстоя
ние до 300 метров.

Подавляющая часть лес
ных пожаров возникает по 
вине взрослых и подрост
ков, отдыхающих в лесу. 
Курение на ходу, * брошен
ный окурок, горящая спич
ка, непотушенный костер, 
езда на мотовелосипедах 
без глушителей —  все это 
рождает огонь. Довольно 
часто пожары возникают от 
рыбацких костров (в Кру- 
тихинском и Починковском 
лесничествах, в районе базы

№ 2 рыбаков и охотников 
Новотрубного завода). Ка
залось бы, что стоит, сидя 
у водоема, тщательно за
лить водой костер. О днако 
к этому делу относятся на
плевательски. А потом лес
ная охрана несколько дней 
тушит пожар. Например, то
лько при тушении огня в 
одном из участков Почин- 
ковского лесничества при
шлось сконцентрировать во
семь бульдозеров и более 
сотни рабочих.

М ож но привести немало 
фактов, когда первоураль
цы активно помогают ра
ботникам лесхоза в борьбе 
С огнем. Например, вовремя 
сумели своими силами ути
хомирить возникший было 
в 96 квартале пожар ин
женер по технике безопас
ности рудоуправления А. А. 
Фатеев, работники СУ-2 
А. В. Ряхин и С. Г. Кубасов, 
работник 30 цеха Новотруб
ного завода Б. Г. Нагаев. Но 
отрицательных примеров 
накопилось еще больше. 
Как только наступают зы- 
ходные дни, количество по
жаров резко  увеличивается. 
Только 6 июля их было 16! 
Все хорош о помнят минув
шее воскресенье, когда над 
лесами, окруж аю щ им и Пер
воуральск, можно было не
вооруженны м глазом на
блюдать * сразу несколько 
столбов дыма.

Горожане ежедневно ухо
дят в лес отдыхать, несмот
ря на строгий запрет. По
сещают леса по сей день и 
те, кто отдыхает организо-' 
ванно —  на базах отдыха и 
на турбазах, а руководители 
баз смотрят на это сквозь

пальцы. Очень много лес
ных нарушений допускаю т 
школьники* Это говорит о 
т о м ,. что в школах недоста
точно ведется профилакти
ческая работа с ребятами, 
плохо прививают им любовь 
к родной природе. Есть слу
чаи, когда вожатые сзми 
выводят группы детей на 
экскурсии в > лес в такой 
пожароопасный период. Не
ужели надо штрафовать и 
их?

Говоря о нарушениях в 
лесу, нельзя обойти молча
нием и водителей автопред- 
п.риятия, его руководите
лей. Выделяются автобусы 
для коллективных поездок 
на лоно природы, шоферы 
делают не предусмотрен
ные граф иком остановки 
транспорта в лесу.

Все , это заставляет еще 
раз напомнить жителям го
рода: всякий вьіход и вы
езд в лес на время пожа
роопасного периода кате
горически запрещены. Тот, 
кто будет' задержан в лесу 
работниками лесной охра
ны, милиции, патрулями 
госавтоинспекции, специаль
ными общественными наря
дами, —  злостный наруш и
тель, независимо от того, 
курил ,он в лесу или нет, 
разводил костер или нет, 
сидит с удочкой на лесном 
берегу или загорает на лес
ной поляне вместе с семь
ей. Это мера чрезвычайная, 
но она необходима сегодня 
для того, чтобы спасти лес
ные массивы от гибели. 

Президиум городского 
совета Всероссийского 
общества охраны при
роды.

ПРИЗНАН ОГРАНИЧЕННО ДЕЕСПОСОБНЫМ
Основным гражданско- 

правовым способом воздей
ствия на пьяниц и алкого- 
ликов^ как это сказано в 
Указе Президиума Верхов
ного  Совета РСФСР «О ме
рах по усилению бооьбы 
против пьянства и алкого
лизма» от 19 июня 1972 го
да, является признание та
ких  лиц ограниченно дее
способным. Закон указыва
ет, что ограничение дееспо
собности допускается, если 
гражданин злоупотребляет 
спиртны ми напитками и 
•следствие этого с т а в и т  
свою  семью в тяжелое ма
териальное положение.

Народный суд Первоура
льска по иску прокурора 
города признал ограничен
но дееспособным граждани
на М. А. Долгих. Он, имея

ф  П Ь Я Н С Т В У  —  
БОЙ! А

двоих детей, не оказывает 
им почти никакой матери
альной помощи, системати
чески пьет, пропивая всю 
свою заработную плату...

За лицом, признанным ог
раниченно дееспособным, 
устанавливается попечитель
ство. Попечитель получает 
заработную плату за подо
печного, совершает в его 
интересах сделки и осуще
ствляет другие имуществен
ные права.

За лицом, признанным 
ограниченно дееспособ-іым, 
сохраняется лишь право со
вершать мелкие бытовые 
сделки и, исходя из смысла 
и цели закона, покупка 
спиртных напитков лицом.

признанным ограниченно 
дееспособным, контролиру
ется попечителем.

Закон устанавливает, что 
с заявлением о признании 
того или иного гражданина 
ограниченно дееспособным 
вследствие злоупотребления 
спиртными напитками в суд 
могут обращаться члены его 
семьи, профсоюзные, д р у 
гие общественные органи
зации, прокурор, органы 
опеки и попечительства.

Борьба с пьянством име
ет огромное значение- для 
предупреждения многих на
рушений общественного по* 
рядка и воспитания граж 
дан в духе сознательного 
отношения к труду, семье 
соблюдения правил социа
листического общежития. 
Успех будет обеспечен, ес

ли общественные и государ
ственные органы будут вме
сте с судом и прокуратурой 
ш ироко и настойчиво про
должать борьбу с пьянст
вом и алкоголизмом.

Н. КОНОВАЛОВА, 
народный судья.

БЛАГОДАРЮ 
ЗА СЕРДЕЧНОСТЬ

Прош ѵ п ер ед ать  м ою  и с 
кр ен н ю ю  б л аго д ар н о сть  х о 
ро ш и м  лю дям  — Н ине В а
си л ье в н е  Т ретьяковой . А н а
стаси и  Я ковлевне  К арловой  
и А л ек сан д р у  Н иколаеви чу  
Т им улянову  а т ак ж е  в с е 
м у к о л л ек ти в у  т р а н с п о р т 
н ого  ц еха  и ж и л и щ н о -к о м 
м у н ал ьн о го  отдела П ерво
у р а л ь ск о го  р у д о у п р ав л е 
н и я  з а  сердечн ую  о т зы в ч и 
вость, с к оторой  они  о т 
н е сл и сь  к м оем у горю . и 
за  пом ощ ь при похорон ах  
моей дорогой м атери .

Л. БАЕВА, р абкор .

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Космос». Цветной фильм «ЕЩЕ НЕ ВЕ

ЧЕР». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 час. вечера.
Клуб филиала Новотрубного завода. Фильм «НАД 

ТИССОЙ». Сеансы: 12, 5, 7, 9 час. вечера.
Клуб Трудпоселка. Фильм «БОЛЬШАЯ ЗЕМЛЯ». 

Сеансы: 7, 9 час. вечера.
Клуб имени Ленина. Цветной фильм «ТИХИЙ ДОН», 

(1, 2 серии). Сеансы: 5, 8 час. вечера.

ВНИМ АНИЮ  ПОКУПАТЕЛЕЙ!
Изящную, исполненную в старинном стиле 

мебель для гостиной производства венгерской 
фирмы «Эгер» предлагает магазин №  20 «М е
б е л ь — бытовые товары». Гарнитур состоит из 
четырех предметов. Выполнен из орехового де
рева. Диван и кресла имеют пухо-перовые по
душ ки. Крыш ка журнального столика с художест
венной интарсией. Все изделия на ф игурных рез
ных ножках, отделаны фигурной резной цагрой.

Только 7 дней, с 10 по 16 июля, в городе б у 
дет работать М осковский передвижной зооцирк- 
зверинец. На обозрение представлены разнооб
разные дикие звери и птицы со всех частей све
та. Зооцирк расположен в центральном парке. 
Часы работы с 9 до 21 часа. Цена билетов: 
взрослого —  40 коп., детского —  20 коп.

ВНИМ АНИЮ  ВЫ П УС КН И КО В ГП Т У  № 6 
В Ы П УС КА  1970—1974 ГОДОВ 

Объявляется набор выпускников училища в 
Свердловский индустриально-педагогический тех
никум  по специальностям: обработка металлов
резанием, монтаж промышленного оборудования, 
электрооборудование промышленных предприя
тий; в Куйбыш евский индустриально-педагоги
ческий техникум  по специальности: ковочно
штамповочное производство; в Новосибирский 
техникум физкультуры по специальности: ин
структоры и преподаватели физического воспи
тания; в Магнитогорский горно-металлургиче
ский институт но специальностям: машиностро
ение, электроэнергетика.

За справками обращаться до 20 июля в ди
рекцию ГЯ Т У  № 6, телефон 58-25.

Первоуральскому участку специализированного 
ремонтно-строительного . управления «Ремэнерго- 
спецаатоматика» срочно требуются инженер или 
техник на должность мастера по монтажу и ре
монту энергетического оборудования и трубопро
водов, электромонтеры всех разрядов, электро
монтажники всех разрядов, электрослесари всех 
разрядов, слесари по ремонту энергетического 
оборудования, газоэлектросварщ ик (дипломиро
ванный), шофер на автомобиль «Ныса».

Обращаться в бю ро по трудоустройству: г. Пер
воуральск, ул. Ленина, 10.

Уважаемый Петр Александрович Бирюков! Поздрав
ляем вас с днем семидесятилетия, желаем доброго  
здоровья и счастья в жизни.

Жена, сын, невестка, внучки.

В ы раж аем  сер д ечн у ю  бл аго д ар н о сть  к о л л ек т и в ам  
СУ-2 тр еста  У р ал тя ж тр у б стр о й  и Б и л и м б аевск о й  б о л ь 
ницы . соседям  и зн ак о м ы м , р азд ел и в ш и м  н аш е  горе и 
п ри нявш им  у ч асти е  в п о х о р о н ах  н аш ей  го р ячо  л ю б и 
мой дочери  и сестр ы  К оротаевой  Ольги А л ек сан др о вн ы ,

С ем ья К ор о таевы х .

п р и м а ! *  

ЗВОНИТЕ 
'■ Ч ім м г ^ .

А Д Р Е С :  623100. г. П ерво
у р а л ь с к . п р о сп ек т  И льича. 
2 1 14 0 .

Т Е Л Е Ф О Н Ы :  р е д ак т о р
2-15-72, зам . р е д ак т о р а  
2-52.05 о тветствен н ы й  с е к 
р е та р ь  2-14-94 отдел  п ар ти й 
ной ж и зн и  2-52.83. эк о н о м и 
ч ески й  отдел  2-53-47. о тдел  
пи сем  2-52-21. к о р р е к т о р с к а я  
2-35-62. б у х гал тер  2-53-71. 
ди р ек то р  ти п о гр аф и и  2-4Ѳ-55


